

熊本地震支援のお礼と若者議会傍聴

「愛知県新城市（しんしろし）」

（企議）むななく議（めぐ）わ）



「新城市若者議会」

愛知県の38ある市の中でも唯一の消滅可能性都市とされた新城市ですが、穂積亮次市長の第3期マニフェストに掲げた「若者政策」の一環として、全国初となる「若者条例」と「若者議会条例」を制定し、平成27年4月1日正式にスタートしました。

新城市的皆様、心温むるJ支援

ありがとうございました

新城市と自治労連

4月の熊本地震の発生時、若者政策を通じて自治労連と友好的関係にある愛知県新城市的皆様が、被災地である熊本県八代市まで真っ先に駆けつけ、やつしろハイモールをはじめとする箇所の避難所（体育館や公民館等）に段ボールを1500枚届けていただきました。（機関紙ふりーじあ23号掲載）

新城市は、段ボールメーカーのセツソカートン株式会社と、災害時における物資調達の協定を結んでいますが、この協定は新城市における災害時協定であるため、今回の熊本地震に對しては対象外です。しかし、災害時のための段ボールはストックされていることから、新城市がその段ボールを買い上げ、八代市の避難所まで自ら運搬して届けてくださいました。

避難所の体育館では、届けられた段ボールで間仕切りを作ることにより、避難者のプライバシーが確保され、その安心感から避難者の方々からは笑顔が見られるようになります。

Jの一連の新城市的皆様の行動には、感謝の気持ちでいっぱいです。新城市の皆様、本当にありがとうございます。

8月26日（金）、被災地熊本も落ち着きを取り戻し、現地を離れることが可能になつたこともあり、自治労連から閑谷副委員長と西濱顧問が、新城市役所へ感謝の気持ちを届けに来つてまいりました。

Jの「若者議会」を傍聴してきました。

8月26日（金）、被災地熊本も落ち着きを取り戻し、現地を離れることが可能になつたこともあり、自治労連から閑谷副委員長と西濱顧問が、新城市役所へ感謝の気持ちを届けに来つてまいりました。

平成27年1月、東京都内で一般社団法人日本経営協会（NOMA）が、全国の自治体職員と地方議員を対象に、「若者のチカラを巻き込む若者政策」の研究会を開催しました。その中の特別企画として、新城市から「若者に任せろ！行政の常識が変わる新城市的若者政策」というタイトルでの事例発表があり、そこに参加していた西濱顧問が、新城市的本気度に大きな衝撃を受けました。

少子高齢社会が進展し、人口減少時代にある中、まさに賑わいが失われてきている地域が多くなっています。時代の変遷とともに、若者の政策的対応の必要性が求められているのではないか。

新城市的担当職員として若者政策メンバーの取り組みの姿勢に、行政としてもより職員団体としても学ぶべき」とが数多くあるのではないかとの西濱顧問の思いが、Jの研究会をきっかけに、私たち自治労連と新城市的付き合いが始まる」となりました。具体的には、平成27年11月に八代市役所職員組合、そして平成28年1月には、自治労連中央執行委員会を対象として、新城市的若者政策の取り組みを学ぶ研修会を開催し、組織の意識改革の向上等に繋げていよいよあります。

お礼に伺った当日は、第7回新城市若者議会の開催日だったため、19時からの議会を傍聴させていただきました。この取り組みを周南市役所職員組合としてもぜひ参考にしたいとのことから、山口県周南市より澤重副委員長、青原書記長、伊藤書記次長も傍聴に駆けつけました。

日本初「若者議会」を傍聴

Jの「若者議会」を傍聴して感じたことは、若者の政策が純粋かつ前向きであることです。私たち公務員は何かを始めようとするとき、必ず消極的な意見が多く出てきます。リスクを伴うものは行わない傾向にありますが、それでは良いアイデアは生まれません。若者の純粹な「新城市を良くしたい」「新城市に自らがもつと貢献したい」という想いには、消極的な発想は全くありませんでした。

Jの「若者議会」を傍聴して感じたことは、若者の政策が純粋かつ前向きであることです。私たち公務員は何かを始めようとするとき、必ず消極的な意見が多く出てきます。リスクを伴うものは行わない傾向にあります、それでは良いアイデアは生まれません。若者の純粹な「新城市を良くしたい」「新城市に自らがもつと貢献したい」という想いには、消極的な発想は全くありませんでした。

お礼に伺った当日は、第7回新城市若者議会の開催日だったため、19時からの議会を傍聴させていただきました。この取り組みを周南市役所職員組合としてもぜひ参考にしたいとのことから、山口県周南市より澤重副委員長、青原書記長、伊藤書記次長も傍聴に駆けつけました。

8月26日の若者議会は新城市議会議場で開催され、政策の中間発表がありました。

- ・チーム名：キューpee（図書館チーム）
- ・チーム名：ハッピーターン（まちなみ情報センターチーム）
- ・チーム名：ハッピー「ミユニティ応援事業」
- ・チーム名：新城市勝舞隊（広報PRチーム）
- ・チーム名：PR事業
- ・チーム名：PR事業
- 「もつくる新城×若者議会もつくるもつくる事業」

8月の第7回若者議会の内容

Jの「若者議会」を傍聴して感じたことは、若者の政策が純粋かつ前向きであることです。私たち公務員は何かを始めようとするとき、必ず消極的な意見が多く出てきます。リスクを伴うものは行わない傾向にあります、それでは良いアイデアは生まれません。若者の純粹な「新城市を良くしたい」「新城市に自らがもつと貢献したい」という想いには、消極的な発想は全くありませんでした。

高校生の議長が議会を取り仕切り、若者議会委員5人から7人で構成されているそれぞれのチームから、各事業の政策発表を行います。その政策に対しても、市長をはじめとする実際に市議会に市側として出席している部課長級以上の職員が、さまざま質問や意見を述べ、その後、その政策が市民に理解されるものであり、明確に説明できる

ものであるかどうかを、自分たちを含めた若者議会委員が審議して、政策を継続するかどうかの判断をしていきます。

内容は想像以上のです。ぜひホームページを覗いてください。（<http://wakamono-gikai.jp/>）

大人気のない本気度

若者議会のチーメンバーは高校生の中に社会人が一人という構成で、高校生を中心となり発表します。それに対する市側の質疑は、相手が高校生という」とを一切考

慮せず、情け容赦のないものです。例えば、その政策は予算がどのくらいで観光収入の見込

みはどの程度を考えていいのか？バスはワンマ

ン運転なので、その政策にあるバス停には停車は

難しいが、そこまで考えているのか？今、市で

人という構成で、高校生を中心となり発表します。それ

に対する市側の質疑は、相手が高校生という」とを一切考

慮せず、情け容赦のないものです。例えば、その政策は予算がどのくらいで観光収入の見込

みはどの程度を考えていいのか？バスはワンマ

ン運転なので、その政策にあるバス停には停車は

難しいが、そこまで考えているのか？今、市で

人という構成で、高校生を中心となり発表します。それ

に対する市側の質疑は、相手が高校生という」とを一切考